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LE MOT DES CO-PRÉSIDENT E S

Chère Maison de Quartier,
 

Cette année 2024 a été longue et éprouvante, en particulier pour les équipes de travail 
qui avaient pour ainsi dire « fait le tour » de tes espaces provisoires. Curieusement, plus 
l’objectif s’approche, plus il est difficile d’attendre. Cette notion a été éprouvée sur les 
derniers mois de l’année, alors que nous espérions entrer dans la nouvelle Maison de 
Quartier d’un moment à l’autre.

 
C’est finalement le 14 décembre que nous inaugurons la nouvelle Maison de Quartier des 
Libellules. Chère MQ, tes nouveaux locaux font briller les pupilles des plus insensibles, 
car nul ne peut ignorer ta beauté. On prend l’occasion pour remercier les architectes 
d’ACAU ainsi que l’équipe de la Ville de Vernier du SBA sans qui le projet n’aurait pas pu 
prendre forme.

Il ne nous reste désormais plus qu’à nous réjouir des rires des enfants qui résonnent mélodieu-
sement dans tes nouvelles salles à l’acoustique feutrée. L’ouverture d’un nouvel accueil 
tout public le vendredi soir sous forme de soirées familles a immédiatement plu. On se 
réjouit de voir à nouveau les parents accompagner leurs enfants et passer des moments 
agréables dans ce qui est aussi leur Maison de Quartier. C’est une part importante de 
ton identité, Chère MQ, et la source de ton succès associatif que de donner la place aux 
adultes du quartier.

 
En espérant que 2025 tienne ses promesses et en vous invitant tous et toutes à venir 
participer à la vie de la MQ, nous t’adressons Chère MQ, nos meilleurs messages associatifs.

Amitiés,
Manon et Gabriel, co-président-es
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DYNAMIQUE ASSOCIATIVE
À la suite du camp famille d’hiver où nous avons pu poser différents objectifs pour la future Maison 
de Quartier, il a été décidé avec le comité de dynamiser l’association en repensant son rôle et son 
fonctionnement. L’idée première étant d’encourager les habitant.e.s qui le souhaitent autour de 
projets participatifs, leur offrant la possibilité de choisir des projets et des activités dans lesquels ils 
et elles veulent s’inscrire bénévolement pour leur quartier. C’est un challenge qui a été relevé durant 
l’inauguration où un stand a été tenu par les membres du comité pour exposer les volontés futures. 
Depuis la réouverture, plusieurs personnes ont rejoint l’association et ont montré leur intérêt de 
participer à de tels projets comme l’Ethnopoly ou des projets artistiques et créatifs. Le comité en lui-
même ne change pas, mais il a un rôle bien différent et opérationnel. En redonnant du pouvoir d’agir 
aux habitant.e.s, nous souhaitons en finalité redonner un sens à l’association et pourquoi pas attirer 
des futurs membres du comité.

POSTES DE TRAVAIL
Lors de cette année, l’équipe s’est agrandie. Dès le 1er janvier 2024, nous avons engagé Nadia en 
tant qu’assistante socio-éducative à 70%. C’est le premier poste d’assistant.e socio-éducatif.ve que 
la Maison de Quartier a créé au sein de son équipe d’animation depuis son ouverture en 2010. Nous 
avons également été rejoint par trois moniteur.rice.s fixes supplémentaires : Cheikh, Aurora et Régiane. 

Nous avons tout au long de l’année accueilli des 
stagiaires du cycle d’orientation ou de l’ECG durant 
un jour ou une semaine.

Cédric, animateur, a terminé sa formation pour 
devenir praticien formateur. Léa, animatrice, 
a terminé sa formation en emploi à l’HETS 
et a empoché son Bachelor en travail social 
en proposant un travail de recherche sur la 
polyvalence dans l’animation socioculturelle à la 
FASe. Carolina, notre apprentie ASE, a poursuivi 
sa deuxième année de CFC avec succès. Joseph, 
animateur, s‘est quant à lui formé sur deux demi-
journées afin de renforcer le suivi des apprentis.

Certains et certaines de nos moniteurs et monitrices 
ont terminé leur formation CEFOC pour l’encadrement 
des enfants dans le temps périscolaire.

En parallèle, Anita, monitrice, et Nadia, ASE, se 
sont formées et ont passé leur brevet de sauvetage 
afin de pouvoir accompagner en toute sécurité les 
enfants en milieu aquatique pendant les C.A et 
les mercredis aérés. Nos maîtres-nageuses, Mia 
et Leticia, une monitrice, Mélissa, ainsi que Léa, 
animatrice, ont recyclé leurs brevets plus-pool 
ou pro-pool.

Une grande partie de l’équipe de la MQ a suivi à la 
demande des animateur.rice.s une formation sur 
la laïcité. En collaboration avec Charlotte Morand, 
chargée de formation à la FASe, une formation 
a été construite sur mesure. L’intervention de 
Rhizome, pôle de compétences sur les questions 
religieuses et idéologiques et l’association Yojoa 

a permis à la comptable, aux professeures de 
français, aux moniteur.rice.s, aux stagiaires, aux 
ASE, à l’apprentie, ainsi qu’aux animateur.rice.s 
de mieux comprendre et d’agir avec de meilleures 
connaissances dans nos pratiques respectives.

La ville de Vernier, en collaboration avec la FASe, 
a permis à ses employé.e.s de suivre une journée 
de formation sur les violences sexistes et sexuelles 
que nous pouvons rencontrer dans les centres. 
Riche de cette expérience, l’équipe a souhaité 
réfléchir au dispositif pouvant être mis en place 
dans son nouveau lieu pour y prêter attention. 

C’est en ce sens que la MQ a rejoint le dispositif 
verniolan de mise à disposition gratuite de 
protections hygiéniques dans les WC de la MQ. 
Une réflexion a aussi été entamée pour aménager 
les espaces en pensant ceux-ci comme des safe-
place. Ce travail va continuer avec la chargée 
de projet intégration et égalité du Service de la 
Cohésion Sociale.

La ville de Vernier nous a proposé de participer à 
une formation intitulée « Lire et écrire ». Celle-ci 
visait à accompagner les professionnels dans la 
formulation de documents lisibles et suffisamment 
compréhensibles pour des populations maîtrisant 
peu la langue française. Bien que nous pensions 
avoir déjà fait un tel travail, nous avons pu 
constater des pistes d’amélioration pour simplifier 
les documents destinés au grand public.

FORMATION
En 2024, la MQ a continué à renforcer l’axe de 
formation au sein de sa structure.

Nous avons accueilli trois étudiants pour des 
stages longue durée.

Helena, a réalisé son stage de maturité en travail 
social pendant vingt-sept semaines dans le cadre 
de son parcours à l’École de Culture Générale. Evan, 
venant d’une école professionnalisante à Grenoble, 
a rejoint notre équipe pour dix-huit semaines afin 

de valider un Bachelor en carrière sociale. Leurs 
salaires ont été couverts par l’association. La FASe 
a cependant soutenu l’association en participant 
à hauteur de 1000.- pour le stage de maturité 
en travail social. Aurélie, a quant à elle, réalisé 
sa première formation pratique sur cinq mois 
dans le cadre de ses études à la Haute École 
de Travail social de Genève. La FASe a couvert  
son salaire ainsi que des heures de suivi de 
praticien.ne formateur.rice.



BILAN
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ACCUEIL LIBRE
Durant cette dernière année dans les édicules, l’accueil de janvier à juin a été particulièrement 
compliqué. Ne pouvant plus laisser autant de matériel à disposition du fait de l’imminence du 
déménagement, la présence des usager.ère.s a fortement baissé. Il est vrai que nous étions bien 
moins disponibles pour organiser des activités dans des espaces pratiquement vides ! Les décalages 
successifs de la date du déménagement avec les conséquences sur nos plannings ont impacté 
directement notre organisation. À l’approche de l’été, c’est surtout dans le parc des Libellules et 
dans la cour de l’école que les enfants se sont retrouvés avec l’équipe d’animation.

Nous avons beaucoup regretté de ne plus pouvoir accueillir les parents et les enfants comme avant 
et cela nous a vraiment manqué. À la rentrée de septembre, nous avons dû demander à la ville de 
Vernier d’utiliser des salles dans l’école des Libellules, dont celle du restaurant scolaire et la salle 
de gym, pour assurer les accueils du mercredi du matin au soir, ainsi qu’une salle du parascolaire 
pour continuer à proposer un accueil aux enfants.

Nous avons voulu maintenir tous nos accueils le plus longtemps possible avec une fermeture planifi ée 
durant une semaine en novembre pour nous permettre de déménager en mobilisant toute notre équipe. 
Nous savions qu’il ne serait pas possible d’ouvrir la nouvelle MQ au public avant la rentrée de janvier.

De fin janvier à juin, nous avons pu proposer 
des cours d’impro avec la participation de Loïc 
(intervenant en improvisation théâtrale) dans l’Aula 
de l’école des Libellules. Ce projet soutenu par la 
commune de Vernier visait avant tout les préados, 
mais il a suscité un intérêt auprès d’un plus large 
public, allant des enfants aux adolescent.e.s.

Dès septembre, nous avons repris l’activité menée 
par notre monitrice Régiane, avec succès.

À l’avenir, nous voulons pérenniser le concept 
en l’étendant à des spectacles et d’autres 
animations théâtrales. 

IMPRO

« 10 MOTS DANS LA RUE »
Ce projet, imaginé par Youri Ortelli, improvisateur et rappeur, a pu voir le jour grâce au fond Champ 
libre – Culture en tous lieux de l’État de Genève. Il avait pour vocation d’off rir des interventions de rap 
improvisées dans l’espace public. L’originalité du concept résidait dans l’utilisation d’un petit tableau 
blanc, sur lequel les passant.e.s étaient invité.e.s à inscrire dix mots. Ces mots devaient ensuite être 
intégrés spontanément dans l’improvisation, créant ainsi un moment unique d’interaction artistique 
et citoyenne.

Quatre zones de Vernier, à savoir Vernier Village, les Libellules, le Lignon et Châtelaine ont ainsi pu 
être animées par ce projet novateur. Bien que d’autres dates et lieux avaient été initialement prévus, la 
période de pluie incessante a rendu la mise en œuvre du projet particulièrement complexe. Néanmoins, 
l’objectif restait double : divertir les habitant.e.s par le biais d’interventions ludiques et collectives, 
et réaliser une captation vidéo de l’expérience afi n de présenter une image valorisante et dynamique 
des quartiers de Vernier.

SCANNEZ-MOI POUR 
SCANNEZ-MOI POUR 

DÉCOUVRIR LES VIDÉOS !

DÉCOUVRIR LES VIDÉOS !
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MERCREDIS AÉRÉS
L’accueil des enfants a été une de nos priorités pour les mercredis aérés. Une vingtaine d’enfants 
étaient inscrits à la journée incluant le repas de midi. Nous avons proposé de nombreuses sorties 
et activités en ville ou en proche campagne afin de ne pas rester uniquement dans des espaces 
fermés. Il était important pour l’équipe de maintenir la prestation de prise en charge des enfants du 
mercredi qui est la plus sollicitée par les enfants du quartier, mais aussi pour répondre au besoin 
des familles qui travaillent le mercredi. Pendant les trois dernières années dans les édicules, les 
habitant.e.s n’ont pas eu autant de disponibilité de notre part. Lorsque nous avons eu les locaux de 
l’école à disposition, beaucoup d’enfants ont pu à nouveau se joindre aux activités de la MQL. Ce fut 
un exercice d’équilibrisme où nous avons dû jongler avec les différents espaces qui étaient répartis 
sur l’école.

Pour le dernier trimestre de l’année 2024, nous avons engagé Zahra Al Sulaiman pour préparer le 
repas du mercredi dès que nous avons eu l’autorisation d’utiliser la cuisine scolaire des Libellules. Avant 
cela, dans l’édicule, c’était l’équipe d’animation qui préparait le repas sur deux plaques électriques. 
Nous avions limité le nombre d’inscriptions à vingt enfants afin de maintenir une activité qualitative.

Afin d’assurer un encadrement suffisant, pratiquement toute l’équipe s’est retrouvée à devoir organiser 
des tournus entre des présences dans les salles et les extérieurs. Cela a été très compliqué pour 
l’équipe de gérer un grand nombre d’enfants dans l’espace public, car, par habitude, des parents 
laissaient leurs enfants sous la seule surveillance des moniteur.rice.s. La notion d’accueil libre dans 
des espaces fermés est très différente de l’accueil libre en plein air dans un espace ouvert et le suivi 
pour les animateur.rice.s devient compliqué.

Les enfants ont pu profiter de sorties à la piscine du Lignon, à Airloop, au petit-black movie et ils ont 
pu réaliser des poissons virtuels dans le cadre de l’animation Pixel Zoo.
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ACCUEIL ADOS
Nous avons également maintenu tant bien que 
mal les accueils ados, malgré le manque de place 
dans les édicules. Cependant, avoir l’opportunité 
d’accéder à la salle de gymnastique de l’école 
durant ces moments nous a été très arrangeant. 
Nous nous retrouvions directement à 18h devant 
l’entrée de la salle, pour partager un moment 
à disputer des matchs de football, jusqu’aux 
alentours de 20h. Ensuite, nous revenions 
aux édicules afin de prendre un repas tous et  
toutes ensemble.

Nous avons également eu l’occasion de faire 
profiter un groupe de six jeunes, en les 
accompagnant à Berne pour la finale Suisse 
de football (FC Servette - FC Lugano) en juin. 
Cette sortie a pu avoir lieu grâce à la FASe, qui 
nous a permis d’obtenir des billets gratuits pour  

le match mais aussi pour le train. Une expérience 
en totale adéquation avec leur intérêt ; ils étaient 
d’ailleurs extrêmement ravis.

Après l’été, le déménagement se rapprochant, 
nous avons décidé d’emballer une grande 
partie de nos affaires et de concentrer nos 
forces sur l’accueil libre enfant et les mercredis 
aérés. En outre, nous sommes passés par une 
phase de réévaluation du dispositif entourant 
les adolescents et adolescentes, constatant  
à la longue des difficultés à pouvoir mener 
des animations de qualité dans un tel cadre, 
s’y ajoutant la fatigue accumulée de l’équipe.  
Ce choix stratégique nous a permis de repenser 
un accueil tout public dans nos nouveaux locaux 
les vendredis soirs.
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COURS DE NATATION POUR FEMMES
Les cours de natation pour femmes que nous 
proposons ne cessent de se développer. Nous 
comptons pour l’année 2024 près de cent-
vingt femmes inscrites et une vingtaine en liste 
d’attente. Nos cours se déroulent actuellement 
les samedis de 13h30 à 20h, nous permettant 
de proposer huit cours sur la journée. Les femmes 
présentes viennent de tous horizons sociaux  
et culturels. Nous avons pu observer l’impact  
de ces cours sur leur épanouissement et 
valorisation personnelle.

Une participante aux cours depuis de nombreuses 
années témoigne ; « Je suis partie en vacances 
avec mon mari et mes enfants à la mer… J’ai pu 
nager !!! Je suis née en face de la mer, mais je n’y 
avais jamais mis les pieds et maintenant je nage. 

Mes enfants étaient trop contents, ils ont dit que 
cet été, je pourrais enfin les accompagner à la 
piscine et aller dans l’eau avec eux. »

Une autre participante aguerrie témoigne de 
l’impact que ces cours ont eu sur sa vie de femme ; 
« je te jure, ça fait trop du bien de venir. La semaine 
dernière j’étais malade, je ne voulais pas rater 
un cours, surtout que la semaine prochaine c’est 
les vacances. On y tient toutes à la piscine le 
samedi, on y pense qu’à nous et à notre bien-être. 
Franchement, merci beaucoup je prends du temps 
pour moi c’est mon moment de la semaine. Tout le 
monde sait à la maison que, le samedi, il ne faut 
pas me déranger, j’ai piscine ! Je me sens trop 
bien à la fin du cours et j’ai tout de suite hâte du 
samedi prochain. »

Nous retrouvons de nombreux bénéfices à l’activité dans un milieu aquatique. Hormis l’activité 
physique, la gestion et la connaissance de son propre corps sont accentuées. Les participantes aux 
cours redécouvrent leur enveloppe corporelle sous un angle complètement différent, qu’elles soient 
familiarisées ou non avec le milieu aquatique. Nous travaillons sur différents plans selon les besoins 
et demandes des femmes qui composent chaque groupe.

Les besoins les plus fréquemment exprimés par nos participantes sont les suivants :

     Perfectionner sa technique et améliorer sa condition physique.

     Vaincre la phobie de l’eau qui est habituellement liée à des traumatismes antérieurs.

      Apprendre la nage, sans crainte particulière, découvrir un domaine auquel elles ne sont pas habituées.

     Maintenir une activité physique qui n’est pas possible en dehors de l’eau. En effet, pour raisons  
     médicales, certaines sont restreintes dans les possibilités d’activités qui impliquent leur corps.

     Accorder un espace d’apprentissage adapté aux différentes problématiques physiques.
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Les points communs qui unissent ces femmes sont la rencontre avec l’autre, la volonté de se sentir 
légitime de se rendre dans une piscine publique, mais aussi d’avoir la capacité d’assurer une certaine 
sécurité pour leurs familles à la piscine et dans n’importe quel milieu aquatique.

Une nouvelle participante témoigne ; « J’allais toujours à la piscine avec mes enfants l’été, mais s’il 
leur arrive quelque chose, je ne peux rien faire j’ai peur de l’eau ! Je vais laisser mon fils se noyer ?  
Ils me disaient toujours, mais maman vient avec nous dans l’eau […] maintenant j’ai beaucoup plus 
envie d’aller profiter avec mes petits-enfants. »

Les cinq niveaux que nous proposons permettent de répondre à certains besoins. Selon les capacités 
et objectifs de l’apprenante qui s’inscrit, l’orientation sera différente. Il est fréquent que des femmes 
commencent dans un niveau et terminent dans un autre selon l’évolution de leurs besoins et de 
leurs capacités.

Premier niveau : Cours pour femmes ayant 
une crainte de l’eau ou ne sachant pas du tout 
nager. Les bases sont abordées avec pour 
objectif de s’immerger entièrement dans l’eau. 
Progressivement, les femmes de ce cours 
arriveront à se laisser flotter.

Deuxième niveau : Cours pour femmes qui sont 
en mesure de se laisser flotter et d’avancer dans 
un bassin avec du matériel.

Troisième niveau : Cours pour femmes qui se 
déplacent dans l’eau sans matériel. Découverte 
du crawl et de la respiration latérale, du dos et 
séparément des bras et jambes de brasse.

Quatrième niveau : Cours pour femmes qui sont 
à l’aise dans le milieu aquatique et qui souhaitent 
perfectionner leurs nages. Les quatre nages sont 
pratiquées et la découverte des plongeons et de 
l’eau profonde est ajoutée.

Cinquième niveau : Cours pour femmes qui 
connaissent et pratiquent régulièrement les quatre 
nages. De plus, elles savent nager en eau profonde 
et sont en mesure de plonger. Les participantes 
souhaitent travailler leurs endurances tout en 
perfectionnant leurs techniques de nage.

Cette activité que nous proposons a permis à de nombreuses femmes de faire des rencontres.  
De nombreuses affinités sont nées. Ces groupes de femmes se rendent d’elles-mêmes, suite à leurs 
apprentissages dans différentes piscines publiques du canton.

Ces cours ont un réel impact sur l’intégration de ces femmes dans la société genevoise. Le loisir est 
devenu, pour un grand nombre d’entre elles, un aspect important de leur vie.

Nous organisons à la demande des femmes inscrites deux repas sur l’année. L’un se passe avant les 
vacances de Noël, l’autre à la fin de l’année.

Ces deux moments nous permettent de nous rencontrer autrement et nous démontrent l’importance des 
moments de réunion et de partage. Le repas de fin d’année s’organise sous forme de buffet canadien. 
Cela permet à chacune de faire découvrir un plat aux autres. C’est un moment propice à l’échange 
et à la découverte de différentes cultures. Les femmes viennent avec leurs enfants ce qui permet un 
moment de convivialité essentiel à la création de liens.

De nombreuses demandes ont émergé, telles que l’organisation d’un camp, la participation à plusieurs 
cours durant la semaine ou encore à des sorties de groupes. Nous espérons durant les années à venir 
être en mesure de répondre aux demandes, de continuer à accueillir nos nageuses et de développer 
davantage ce projet.

Nous tenons à remercier le Service des Sports et de la Cohésion Sociale de la Ville de Vernier pour 
cette collaboration qui dure depuis de nombreuses années. Elle permet de mener à bien ce projet 
unique à Genève et de le faire prospérer malgré la demande croissante. Ces cours ont lieu également 
grâce à l’implication de nos maître-nageuses que nous remercions pour leur sincère investissement.

Nous espérons pouvoir pérenniser ce projet qui a démontré depuis plusieurs années ses bienfaits.
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COURS DE FRANÇAIS ACCUEIL 0-4 ANS
Autre projet phare depuis les débuts de la 
Maison de Quartier, les cours de français ont été 
maintenus en dépit des conditions particulières 
liées à l’utilisation des édicules pendant cette 
période. Grâce à l’engagement, la motivation et 
la positivité de nos enseignantes, la qualité des 
cours n’a cessé d’augmenter. Par ailleurs, des 
ateliers spécifiques destinés aux femmes ont 
été mis en place, et, pour nombre d’entre elles, 
une évolution significative dans la maîtrise de la 
langue a été constatée.

Plus qu’un lieu d’apprentissage de la langue 
française, les cours constituent une véritable porte 
d’entrée vers la culture et les coutumes suisses.

En effet, en pratiquant la langue à travers des jeux 
de rôle, des simulations de conversations ou des 
discussions sur des thèmes d’actualité, les femmes 
développent une aisance qui leur permet de se 
sentir pleinement intégrées dans un environnement 
francophone. Cette approche favorise la confiance 
et l’autonomie, éléments essentiels pour réussir 
une véritable intégration linguistique.

En somme, les cours de langue française sont 
conçus pour offrir bien plus qu’une simple 
maîtrise technique : ils permettent une véritable 
intégration à une communauté linguistique et 
culturelle, favorisant l’épanouissement personnel 
et professionnel.

L’accueil des tout-petits n’a pas été sans reste. 
Grâce à l’aimable prêt de la ludothèque, nous avons 
pu aménager un espace spécialement conçu pour 
la petite enfance. L’équipe en charge de cet accueil 
a élaboré un programme d’activités stimulantes, 
adaptées aux différentes tranches d’âge, visant à 
favoriser l’éveil, à développer la motricité générale 
et fine, tout en encourageant l’apprentissage du 
langage. Ce dispositif a permis d’offrir aux enfants 
un environnement sécurisant et enrichissant, 
favorisant ainsi leur épanouissement dès le plus 
jeune âge.

Pendant toute l’année, nous accueillons à la 
Maison de Quartier des enfants de 6 mois 
à 3 ans, avec un maximum de 10 enfants par 
matinée. Ces matinées sont rythmées par des 
jeux libres, des échanges avec les mamans et 
des activités variées qui favorisent la motricité, 
la sociabilisation et le développement du langage. 
Un rituel quotidien, « la réunion du bonjour », 
aide les enfants à se présenter, à mémoriser 
les prénoms et à s’exprimer en français. Après 
un goûter équilibré et des gestes du quotidien, 
comme le lavage des mains en chanson, nous 
proposons des activités adaptées à chaque âge. 
Cet accueil permet aux enfants de grandir dans 
un environnement rassurant et stimulant, tout 
en les préparant progressivement à leur future 
entrée à l’école.
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CAMP FAMILLE
Parmi nos projets phares depuis de nombreuses années, les camps familles sont une des initiatives les 
plus appréciées par les usager.ère.s de notre Maison de Quartier. En 2024, n’ayant pas osé organiser un 
camp durant l’été – compte tenu des dates de déménagement initialement prévues pour cette période – 
nous avons décidé de concentrer nos efforts sur le mois de janvier. Nous nous sommes donc rendus à La 
Nouvelle Lune à Saint George dans le canton de Vaud, où nous avons convié les habitant.e.s du quartier 
ainsi que les membres du comité.

L’objectif de ce séjour était double :

      Offrir trois jours riches en activités et en moments de détente à la montagne, et

      Organiser des séances de travail avec les membres du comité afin de peaufiner le projet  
      de la nouvelle Maison de Quartier.

Cette pause a été des plus appréciées, car elle a permis d’établir des bases solides de réflexion pour notre 
nouveau mode de fonctionnement. Elle a également facilité l’intégration de notre nouvelle collaboratrice, 
Nadia, dans le processus décisionnel. Alors que les camps d’été se caractérisent par leur dynamisme – avec 
des randonnées et des sorties baignades – l’ambiance hivernale se veut chaleureuse et réconfortante, 
comme en témoignent nos précédents camps d’hiver. Ainsi, nous avons pu constater la complémentarité 
de ces deux projets : l’un favorise les rencontres et touche notamment les personnes seules, tandis que 
l’autre offre une parenthèse dédiée à la découverte et à l’évasion.
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CENTRES AÉRÉS
En raison du déplacement d’une semaine de vacances initialement prévue en été vers Pâques, et de 
l’augmentation concomitante de nos heures moniteurs, nous avions planifié des centres aérés durant les 
petites vacances de 2024. Toutefois, l’arrêt des travaux sur le chantier pendant l’été 2023 a entraîné 
le report de la date de déménagement à Pâques 2024, ce qui nous a contraints à suspendre le projet 
d’accueil pour les vacances d’octobre, ces dernières ayant été annulées en raison du déménagement.

Par ailleurs, alors qu’un déménagement supplémentaire était annoncé pour le mois d’août, nous avons 
finalement concentré notre offre de centre aéré sur l’ensemble du mois de juillet. Cette réorganisation a 
confirmé l’importance des deux premières semaines de juillet, lesquelles sont beaucoup plus sollicitées 
que la troisième et la quatrième semaine, moins demandées depuis plusieurs années. Pour l’avenir, 
nous envisagerons donc de recentrer nos actions sur les deux premières semaines de juillet, ainsi 
que sur les deux dernières semaines des vacances scolaires au mois d’août, périodes qui répondent 
le mieux aux attentes des familles.
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Nous avons accueilli cet été au total 109 enfants sur le terrain de l’ABARC que nous remercions 
encore pour la mise à disposition. Un espace près des édicules, a une vingtaine de minutes à pied, au 
milieu des arbres, offrant un décor différent pour permettre aux enfants de s’évader et de profiter de 
la fraîcheur de la forêt.

 

Sur nos quatre semaines, nous avons eu le soutien FINC (fond pour l’inclusion) pour trois enfants à 
besoins spécifiques. Ce dispositif est indispensable pour offrir un cadre sécurisant et bienveillant à 
ces enfants. Nous remercions la FASe d’apporter son soutien pour une telle tâche et nous nous faisons 
la réflexion pour les années futures de constituer un pool de moniteur.rice.s fidélisé à notre dispositif. 

Sortie à la rivière au bord de l’Aire ou de l’Allondon, 
visite du grand théâtre, plouf à la piscine du Lignon 
et de Lancy, accrobranche aux Évaux, visite de 
la ferme Bieri, promenade poney à Blackyland, 
acrobaties à Airloop, visite de la Halle aux 
tracteurs à Confignon, baignade à la plage des 
Eaux-vives, visite de l’association SOS hérisson, 
cueillette des petits fruits à la fraisière à Meyrin, 

visite de la ferme et confection de repas à la ferme 
du Lignon, atelier construction d’hôtel à insectes, 
partie de paintball artisanal, partie de golf urbain 
aux Bastions, visite de l’exposition « la force des 
choses » au musée d’histoire et des sciences, 
divers bricolages et découverte des animaux au 
Bioparc ont rythmé notre centre aéré de cet été.
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SORTIE ADOS ÉTÉ
Cet été, nous avions prévu un camp ados, mais pour des questions organisationnelles de l’équipe  
et des jeunes, celui-ci n’a pas pu avoir lieu. En revanche, nous avons organisé des sorties quotidiennes 
sur une semaine avec une dizaine de jeunes filles et garçons mélangés. Nous avons pu faire un 
super escape-game à l’hôtel trip trap, une journée à la grève nautique à Versoix pendant laquelle 
les jeunes ont pu tester différents sports nautiques. Nous avons aussi fait une sortie au bord du 
lac, permettant aux jeunes de tester le pédalo, ainsi qu’une sortie à Aquasplash à Renens. Pour 
terminer, le vendredi, nous avons fait des grillades à l’ABARC en plus grand comité (environs 25 
filles et garçons) ce qui a permis de retrouver les adolescent.e.s plus âgé.e.s que celles et ceux qui 
étaient présent.e.s le reste de la semaine.

Ces sorties ont été très intéressantes puisque nous avons pu faire des activités avec des plus 
jeunes qui ne trouvaient pas forcément leur place dans nos locaux exigus. Aussi, pendant l’année, 
les filles ne fréquentaient pas tellement les accueils ados par manque de place, c’est pour cela que 
cette semaine a été un sans-faute.
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LE DÉMÉNAGEMENT
Nous avons quitté l’ancienne MQ de l’usine Actaris en juin 2021. Le cabinet d’architecte du projet du 
nouveau quartier Actaris nous a alors offert une magnifique affiche avec les échéances du chantier que 
nous avions sous les yeux tous les jours. La date de livraison de la nouvelle MQ était pour le mois de 
décembre 2023. Nous nous étions fait à l’idée de patienter 2 ans et demi dans des locaux de 45m², 
certes bien décorés, mais tout de même très petits. Il y avait bien un deuxième édicule à disposition 
encore plus petit, où la table de ping-pong qui occupait la moitié de l’espace servait également de 
table pour les cours de français.

Ce principal édicule de 45m² était partagé entre l’accueil du matin avec les enfants de 0 à 3 ans, le 
bureau de notre secrétaire, celui de notre comptable, les 3 enseignantes de français, l’équipe d’animation, 
les 20 enfants inscrits pour le mercredi aéré de 8h à 18h et l’accueil des enfants scolarisés de 16h 
à 18h. Bien sûr, tout ce monde ne se croisait pas au même moment, mais la promiscuité, même sur 
quelques heures, ne nous permettait pas de travailler dans un environnement de travail adéquat. 
Certains jours ont été vraiment très difficiles.

La première année n’a pas été la plus compliquée à gérer, car nous nous rapprochions de la date du 
réaménagement. Malheureusement pour nous, les premiers retards ont été annoncés. Nous avons pu 
constater l’avancement ou les ralentissements du chantier jour après jour !

Au premier trimestre 2023, l’entreprise principale qui gérait l’entièreté du chantier s’est mise en 
faillite. Arrêt total du chantier de mai à novembre 2023. Le retard prévu à ce moment-là était de 
l’ordre d’une année.

Le moral de l’équipe a commencé à décliner, car la perspective de prolonger les activités dans les 
édicules une année supplémentaire ne nous enchantait plus vraiment.

Nous étions dans l’attente d’une nouvelle date de déménagement afin de nous organiser pour la 
prochaine rentrée scolaire 2024-2025. La reprise du chantier a été une bonne nouvelle pour nous et 
en décembre, avec les architectes de la ville de Vernier, nous avons pu faire un point sur la situation. 
Une première projection a été discutée pour le printemps 2024, mais cela ne nous paraissait pas du 
tout gérable ni réaliste en termes d’organisation. Il a donc été décidé de bloquer une semaine durant 
l’été 2024 pour faire le déménagement et organiser un aménagement du nouveau lieu en vue d’une 
reprise des activités à la rentrée scolaire en septembre. L’ouverture d’une nouvelle Maison de Quartier 
ne s’improvise pas. Le planning de nos activités estivales a été fait en tenant compte de la semaine 
programmée du déménagement. Une grande partie du matériel a été conditionnée en carton, ne laissant 
que le minimum pour la gestion administrative de l’association, prévue pour une courte période. Alors 
que nous étions fins prêts pour ce déménagement, une nouvelle annonce de retard est survenue juste 
avant l’été et il a fallu reconsidérer une ouverture dans des édicules pratiquement vides ! Forts de nos 
précédentes déceptions accumulées, nous avons dû nous réorganiser une nouvelle fois avec toute 
l’équipe d’animation et l’équipe administrative de l’association, prévoir les inscriptions, prolonger les 
contrats pour assurer nos activités dans l’école des Libellules, des salles de sport et du parascolaire, 
restaurant scolaire, accueil des bébés à la ludothèque, car les édicules étaient devenus inutiles pour 
assurer nos activités quotidiennes.

Tout était finalement prévu pour reprendre le déménagement durant les vacances scolaires d’octobre. 
Nous étions dans les « starting block » lorsqu’il a fallu encore repousser une nouvelle fois la date 
du déménagement au 11 novembre, mais il n’a pas été possible de la maintenir. Pourtant, la date 
de l’inauguration publique a été maintenue au 15 décembre 2024 et la soirée des entreprises au 4 
décembre. Le bâtiment de la nouvelle MQ n’étant toujours pas en conformité, nous avons été autorisés 
à déménager le 25 novembre, sans pourtant pouvoir ouvrir au public. Orchestrer le déménagement 
et l’installation dans les nouveaux locaux sur la même semaine a été un vrai défi. Il nous a fallu faire 
transporter les deux containers, puis nous avons dû les vider en deux jours en plus de mobiliser une 
entreprise de déménagement professionnelle pour les meubles des édicules.
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L’AMÉNAGEMENT 
Toute l’équipe a été sollicitée afin de découvrir le nouveau lieu et ainsi participer à l’aménagement 
des différentes salles. Le tout durant les deux semaines précédant l’inauguration ! L’équipe, avec le 
soutien du comité, a mis beaucoup d’énergie pour préparer au mieux l’ouverture de tous nos accueils 
au public pour la rentrée du 6 janvier 2025. C’est une chose de travailler sur les plans du bâtiment 
pendant des mois et c’en est une autre lorsqu’il s’agit de répartir tout le matériel dans chaque salle. Il 
a fallu penser à l’emplacement de notre mobilier existant et ensuite prévoir des achats adaptés pour 
compléter les besoins. Le service des bâtiments (SBA) de la ville de Vernier a pris en charge une partie 
des équipements grâce à une enveloppe financière. Pour le reste, nous avons défini et aménagé chaque 
espace en fonction de son utilisation quotidienne. La priorité était de permettre à nos cours de français 
avec accueil des petits de pouvoir reprendre dans de bonnes conditions, tant pour les enseignantes 
que pour les femmes et leurs enfants.

L’installation de toute la partie informatique n’a pas été opérationnelle dès notre arrivée. Il y a toujours 
des travaux prévus et les installations très automatisées du bâtiment ne sont pas encore réglées 
avec satisfaction. La compréhension de toutes les fonctionnalités techniques, comme les accès 
badgés du bâtiment, les fermetures ou ouvertures des portes, le chauffage, la ventilation, une partie 
des équipements sanitaires, n’est pas encore maîtrisée. Les temps de réaction des entreprises ne 
correspondent pas à notre réalité quotidienne. 

Pour toute l’équipe d’animation, le challenge a été conséquent. Prendre ses marques dans un 
environnement totalement différent de celui où nous avons passé ces trois dernières années nous a 
obligés à créer une nouvelle dynamique d’équipe. Se retrouver dans un lieu où les salles d’activités 
sont sur deux niveaux et dans trois bâtiments distincts, demande une organisation et une planification 
globale afin de permettre un accueil maîtrisé. La sécurité des usager.ère.s reste notre priorité lors 
de chaque ouverture publique.

La nouvelle Maison de Quartier restera encore pendant une période de 1 à 2 ans voisine d’un chantier. 
Nous avons tout de même la chance d’avoir une petite aire de jeux à l’extérieur de la MQ, au bout du 
parking et à quelques mètres d’une habitation. La relation avec le voisinage actuel et celui des futur.e.s 
habitant.e.s est cruciale.

Le rôle que pourra remplir la MQ dans le quartier nécessitera d’entretenir de bonnes relations avec 
les habitant.e.s. Pour cela, nous nous engageons à participer à des moments d’échanges avec les 
habitant.e.s pour apprendre à vivre ensemble et à cohabiter dans le quartier.
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L’INAUGURATION 
Avant l’inauguration officielle, les bureaux 
d’architecte et les travailleur.euse.s du chantier 
ont eu l’occasion de faire leur propre inauguration 
technique le jeudi 5 décembre.

L’inauguration officielle de la nouvelle Maison de 
Quartier des Libellules a eu finalement lieu le 14 
décembre 2024.

À cette occasion, l’équipe et le comité ont souhaité 
marquer le coup et proposer un événement pour le 
quartier malgré le peu de temps disponible pour 
le mettre en œuvre.

L’événement s’est fait en collaboration avec 
différents services de la ville de Vernier. Le service 
de la Cohésion Sociale s’est chargé de la partie 
officielle et a financé une partie de cette belle 
fête. Le service des espaces verts nous a permis 
d’embellir la serre et la scène en nous apportant 
des plantes et des étoiles de Noël. Les contrats de 
quartier, eux, ont financé le repas. L’ouverture de 
l’inauguration a commencé avec les discours de 
Thierry Apothéloz (conseiller d’État), Martin Staub 
(maire de Vernier), Florian Kettenacker (chef du 
service de la cohésion sociale de Vernier), Mathias 
Buschbeck (conseiller administratif de Vernier), 
Yann Boggio (secrétaire général de la FASe), 
Hélène Hyde présidente de la FCLR, ainsi que 
Gabriel Carnino et Manon Carnino (coprésidents de 
l’association de la Maison de Quartier des Libellules).

À la suite de ça, le traditionnel coupage de ruban 
s’est tenu devant l’entrée du bâtiment principal 
de la MQ.

À partir de 13h30, intervenant.e.s et moniteur.
rice.s ont animé l’après-midi. Dans la salle de 
bricolage, deux maquilleuses de l’association 
« Pana », ont grimé les enfants. Une centaine 
d’enfants ont pu profiter de leur professionnalisme, 
la longueur de la file d’attente a été la preuve de la 
réussite de l’activité. Dans la grande salle de jeux, 
se tenait un atelier graffiti pendant que d’autres 
enfants, ados et parents jouaient à des jeux de 
plateau XXL. Dans la salle des tout-petits, des 
activités ludiques pour les jeunes enfants ont 
été proposées, comme par exemple un memory 
géant. Sur le filet suspendu, les adolescent.e.s et 
enfants ont pu profiter de moments plus calmes 
dans le coin lecture. Dans la serre, une queuleuleu 
interminable s’est formée pour déguster les 300 
crêpes préparées soigneusement. Thé chaud, café, 
sirop et jus de pomme au gingembre étaient en 
libre-service pour toutes et tous. C’est aussi dans 
la serre que des parties de baby-foot et de ping-
pong intergénérationnelles ont eu lieu. 
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Tout au long de l’après-midi, des visites ont été 
menées pour permettre aux habitant.e.s et aux 
futur.e.s habitant.e.s de découvrir leur nouvelle 
Maison de Quartier. Darius Golchan, du bureau 
d’architectes ACAU, était aussi présent pour 
renseigner la population sur le projet et les aspects 
techniques du bâtiment. L’équipe et le comité 
ont également assuré les visites en expliquant  
les possibilités qu’allaient pouvoir offrir les 
nouveaux locaux. Ces moments d’échanges en 
petit groupe ont permis de tisser des liens avec 
les futur.e.s utilisateur.rice.s.

À 19h01, le challenge du repas a commencé.  
Le repas a pu être proposé gratuitement à toutes  
et tous grâce au financement du Contrat de 
quartier. L’équipe s’était lancé le défi fou de 
proposer de la fondue aux 200 inscrit.e.s. Pour 
des questions logistiques, ce sont finalement des 
hot-fondue qui ont été servies. Le fromage pour 
la fondue provenait de la ferme Bieri, qui se situe 
à Avully (GE). C’est une ferme dans laquelle nous 
avons l’habitude d’emmener les enfants lors des 
centres aérés. Nous souhaitions pouvoir proposer 
du fromage local. 

Politiques, adultes, enfants, jeunes, profs d’école ou encore professionnel.le.s de différents services 
se sont mélangé.e.s et se sont affronté.e.s dans la joie et la bonne humeur pour décrocher le titre de 
champion.ne de la nouvelle MQ. Dans la salle polyvalente, un livre d’or accompagné d’un appareil photo 
instantané était à disposition pour que ce jour reste gravé dans nos mémoires. Chacun et chacune a pu 
laisser un mot pour leur Maison de Quartier, ainsi que des photos souvenirs avec ou sans accessoires. 
C’était l’occasion de laisser une première empreinte de ce que serait la nouvelle vie au sein de la 
MQ Libellules. Dans la même salle, des membres du comité étaient présents afin de renseigner les 
personnes sur les différents projets de l’association et les inviter à rejoindre l’association avec pour 
objectif de relancer une nouvelle dynamique associative. Juste à côté, les animateur.rice.s tenaient un 
stand avec toutes les informations et le programme des événements et activités de la MQ planifiés 
jusqu’au mois de juin. C’était l’occasion pour l’équipe d’animation de rencontrer des nouvelles familles 
ou des personnes seules et de créer un premier contact.

Pour accompagner les hot-fondue, des assiettes de charcuterie halal ont été proposées aux habitant.e.s 
ainsi que des cornichons et petits oignons. Grâce à l‘investissement de l’équipe (moniteur.rice.s, 
assistante socio-éducative, animateur.rice.s, secrétaire, comptable, stagiaires, apprentie, profs de 
français, monitrice de natation), des membres du comité, ainsi que leurs enfants et des bénévoles 
(ami.e.s et membres de la famille des personnes de l’équipe et usager.ère.s fidèles), ce défi a été relevé 
haut la main. Le moment de rush pendant le service a fait naître une grande solidarité et a permis la 
création de magnifiques souvenirs entre toutes et tous. Toutes les tablées ont grandement apprécié 
le concept. Pour le dessert, les meringues à la double crème ont eu un franc succès.

À 20h02, le groupe « O.D » de rock pop funky 
a fait son show dans la salle polyvalente sur la 
petite scène. Petit.e.s et grand.e.s ont profité et 
dansé jusqu’à la fin de la soirée. L’installation son 
et lumière mise à disposition par Marco Cartez, 
responsable audio-visuel à la FASe a permis de 
donner une ambiance digne d’une vraie salle  
de concert !

Cette journée fut une superbe réussite et a lancé 
une super dynamique pour les années à venir. 
Le mélange de toutes et tous a été le reflet des 
valeurs et missions que la MQ des Libellules 
souhaite renforcer et pérenniser.

Nous avons eu la chance d’avoir notre graphiste 
sur place toute la soirée. Elle s’est transformée, 
le temps de l’événement, en photographe et en a 
immortalisé chaque instant. Nous avons pu réaliser 
un album photo à garder en souvenir pour les 
années futures.
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PERSPECTIVES
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BESOINS RH
Le démarrage dans les nouveaux locaux a fait émerger différentes difficultés que nous avions sous-estimé :

1. Une fréquentation très importante (jusqu’à 100 enfants les mercredis)

2. Une utilisation des salles limitée par le nombre de professionnel.le.s

3. Des compétences spécifiques en lien avec les locaux, notamment les salles  
de musique ou l’espace polyvalent et sa scène.

4. Les repas du vendredi qui ont du succès et un mercredi aéré qui augmente  
en volume d’enfants qui nécessite un.e cuisinier.ère pour décharger l’équipe  
d’animation.

En conséquence, nous aimerions demander :

Deux postes d’assistant.e socio-éducatif.ve à 75 % afin de garantir un volume de travail et une qualité 
optimale lors de nos accueils et animations. Habituellement, les maisons de quartier sollicitent des 
renforts dans le domaine du monitorat. Toutefois, cette demande particulière s’inscrit dans une dynamique 
d’évolution de notre activité. En effet, depuis deux décennies, des milliers de professionnel.le.s ont 
choisi d’obtenir une certification ASE par apprentissage ou validation des acquis. Notre institution, la 
FASe, forme également en interne une grande partie de ces futur.e.s expert.e.s. 

Cependant, les opportunités dans le secteur de l’animation ne correspondent pas aux enjeux actuels. C’est 
pourquoi nous souhaitons créer ces postes pour valoriser les compétences variées et nombreuses des 
personnes ayant su évoluer professionnellement. Dans cette optique, nous souhaitons mettre l’accent 
sur la reconnaissance salariale et la valorisation des compétences professionnelles, en particulier à 
une époque où de nombreux ancien.ne.s moniteur.rice.s qualifié.e.s ont franchi le cap de l’évolution de 
carrière. Ces derniers et ces dernières passent d’une situation précaire à une rémunération permettant 
une réelle autonomie financière.

En outre, nous aimerions demander au minimum 35% d’heures animateur.rice.s afin de pallier à 
l’arrivée des nouveaux.elles habitant.e.s dans le quartier d’Actaris.

Parce que nous estimons que la culture est un bien commun qui doit pouvoir être dispensé dans nos 
lieux, et ce sans contrainte financière, nous aimerions continuer à proposer des ateliers de musique, 
d’improvisation, des spectacles, ainsi que d’autres évènements culturels. En conséquence, nous 
souhaitons pérenniser la subvention extraordinaire de 10’000.-.

Enfin, la création d’un poste de cuisinier.ère à un taux horaire de 20%, aujourd’hui temporairement 
couvert par nos réserves qui pourrait assurer les principaux moments de repas.

Pour conclure, nous avons conscience qu’il s’agit d’une grosse enveloppe de demandes, mais elles 
s’inscrivent dans un processus transitoire sur plusieurs années afin de permettre à ce nouveau lieu 
de fonctionner tel qu’il est censé le faire. Par son immensité et ses possibilités, la nouvelle Maison 
de Quartier a le potentiel de constituer un lien vital entre les trois quartiers environnants (Libellules, 
Actaris et Gordon-Bennett), un acteur fort sur le territoire avec des partenariats renforcés autour des 
différentes dynamiques de projet de notre zone géographique, une pépinière d’associations et un lien 
de formation, d’émancipation, de rencontre et d’émerveillement. Il ne reste plus qu’à lever les dernières 
limites pour rendre ces objectifs réalisables.
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CENTRE AÉRÉ PETITES VACANCES

ACCUEIL LIBRE ÉTÉ

SOIRÉES TOUT PUBLIC

Comme mentionné dans le paragraphe sur les petites vacances, nous souhaitons proposer à l’avenir 
des centre aérés sur les petites vacances d’octobre, de février et une semaine à Pâques pour les 
enfants de 4 à 12 ans. 

Nous allons tester dès l’été 2025 de proposer un accueil libre en parallèle du centre aéré, afin d’ouvrir 
nos lieux à la population qui n’a pas besoin d’un centre aéré, mais d’un lieu pour se retrouver et participer 
à des activités. Cet accueil sera destiné aux familles, et nous mettrons à disposition des jeux et des 
boissons rafraîchissantes.

Dès l’ouverture officielle dans les nouveaux locaux, nous avons souhaité proposer des soirées tout 
public en lieu et place des accueils ados. L’objectif est double : faire profiter au plus grand nombre 
de cet espace et retrouver un moment qui génère du lien avec la population en faisant se croiser les 
différents quartiers et les différentes générations.

C’est également l’occasion de proposer des animations et des évènements autour de repas de quartier. 
Les premiers vendredis nous ont convaincus que la formule est pertinente.

LOCATION SALLE
Nous avions initialement prévu de commencer à louer les salles une fois les locaux fonctionnels.  
Si la mise en place du prêt de salle pour des associations locales à déjà démarré, l’ouverture au 
public est reportée. En effet, pour qu’un tel dispositif puisse être mis en place il faut que plusieurs 
éléments soient réunis. Nous devons évaluer ce qui peut être fait (horaires, fréquences) au vu des 
contraintes (voisinage, gestion des locations) et des objectifs (intérêt pour la maison de quartier et pour  
les habitant.e.s).

5555
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Comité 
Manon Carnino : Co-présidente 
Gabriel Carnino : Co-président 
Leyla Mahamud Addow : Trésorière 
Saida Duru : Membre 
Amina Cherif Aboubabkar : Membre

Animateurs et animatrices 
Joseph Minniti 
Cédric Scholl 
Léa Aebi

Assistante socio-éducative 
Nadia Nait Mazi

Moniteurs et monitrices 
Anita Krzaczek 
Nicolas Balci 
Melike Uysal 
Melissa Djabrouhou Bouhassoun 
Tamara Khemissi Ramirez 
Coline Dardouri 
Mounir Mayor 
Mariem Kefi 
Evan Bertrand 
Cheikh Toure 
Regiane Baunaz 
Aurora Bushati 
Reda Zahri

Personnel administratif 
Milene De La Mata : Secrétaire sociale 
Jehan Baazaoui : Secrétaire comptable 
Feriel Musy : Secrétaire remplaçante

Équipe de nettoyage 
Florije Iseni 
Zahra Hassan

Cuisine 
Zahra Hassan

Formatrices de cours de français 
Agnès Gaud Palomares 
Laurianne Fury 
Catherine Juan Porte

Natation pour femmes 
Melissa Djabrouhou Bouhassoun :  
Responsable du projet et maître-nageuse 
Mia Aebi : Maître-nageuse 
Leticia Ghadile : Maître-nageuse 
Clélia Hermann : Maître-nageuse 
Anita Krzaczek : Maître-nageuse

Stagiaires et apprenties 
Carolina Perez (CFC ASE) 
Aurélie Ducrey (FP1 HETS) 
Evan Bertrand (BACHELOR ASC /  
IUT 2 GRENOBLE) 
Feven Weldemicael (MSTS) 
Helena Da Silva Rodrigues (MSTS)

COMITÉ ET ÉQUIPE
Accueil 0-4 ans 
Meriem Zaltni Kefi 
Tamara Khemissi Ramirez ASE

Identité visuelle et communication 
Mia Aebi : Graphiste 
Johnathan Claude : Webmaster

Animateur.rice.s auxiliaires 
Gaëtan Foglia 
Céline Buholzer
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REMERCIEMENTS 
À la Ville de Vernier 
Au conseil administratif 
Au conseil municipal 
Au service de la cohésion sociale de la ville de Vernier (SCOS) 
Au service des bâtiments de la ville de Vernier (SBA) 
Au service des guichets et prestations 
Aux services techniques, des sports et des espaces verts de la ville de Vernier 
À la Fase 
Au collège de direction 
À Angelo Torti, ancien coordinateur de région de Vernier à qui nous souhaitons  
une excellente retraite bien méritée 
À Laure Grivet, nouvelle coordinatrice de région de Vernier 
À Kevin Yildirim, notre gestionnaire RH pour sa patience et son accompagnement 
À Labib Sultan, chargé de Tipee qui nous a fortement accompagné  
dans l’utilisation du programme 
À Charlotte Morand, chargée de formation 
À la FCLR et à Guillermo Montano coordinateur région  
et Hélène Hyde présidente 
À Sébastien Rion du SBA pour son engagement sur le projet de la nouvelle MQ 
Au bureau d’architecte ACAU et à Lucile, Darius et Juan pour leur suivi 
Aux entreprises et à leurs ouvrier.ère.s sur le chantier de la nouvelle MQ 
Aux petites mains lors du déménagement : Léonie, Loris, Yunus, Audrey, Paolo 
Aux petites mains lors de l’inauguration : Bruno, Léo, Elisa, Milo, Paulo, Christine,  
Toufik, Inèsse, Nell, Mia, Natasha, Renuka, Laurianne, Catherine 
Aux écoles primaires des Libellules et Émilie-De-Morzier : direction, secrétariat,  
professeur.e.s et équipe éducative 
À la fondation Émile Dupont 
Au coin de terre 
À la ludothèque des Libellules pour le prêt de leurs locaux pour nos accueils des 0-4 ans  
les matins et l’accueil de notre monitrice 

À l’ABARC pour le prêt de leurs terrains pour nos centres aérés 
À l’association de quartier des habitants des Libellules AQHL, à Jaida et à Layla 
À ATD Quart monde, à Aurelia 
À Ideavox 
Aux concierges des Libellules 
Aux TSHM de Vernier 
Au GIAP pour le partage des locaux et les collaborations 
À la police municipale et à ses agents de proximité 
À l’association de parents d’élèves (APE) 
À la MQ Concorde 
À la Source bleue 
À l’arcade Sage-femme 
Au café du Nénuphar 
Au BIC (Bureau de l’intégration citoyenne, anciennement BIE)  
Au Contrat de Quartier Libellules-Gordon-Bennett 
Aux fonds FINC, FACS, SPOCK et ados-été de la FASe 
Au fond Champ libre : culture en tous lieux 
À nos mécènes connus et inconnus 
À l’équipe dans sa globalité pour sa capacité d’adaptation et sa motivation 
Aux stagiaires d’un jour, d’une semaine ou bien plus 
Aux cuisiniers et cuisinières des Cuisines du Monde 
Aux membres de l’association 
Aux membres du comité 
Aux habitantes et habitants du quartier et des environs 
Aux futurs habitants et habitantes d’Actaris

Enfin, un grand merci à toutes les personnes qui viennent faire vivre ce lieu chaque jour !



À L’ANNÉE PROCHAINE...



Chemin du Château-Bloch 1, 
1219 Le Lignon 

076 816 14 42 
info@mqlib.ch

www.mqlibellules.ch
@mqlibellules


